

Acusan morenistas montaje en resolución

Causan polémica medidas del INE

Señala la Oposición que se ordenó que el Presidente borre conferencias

REPNARDO LIRIRE

Después de que el candidato de la alianza Va X la CD-MX a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, presumiera una supuesta resolución emitida por el Instituto Nacional Electoral sobre medidas cautelares en contra del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la candidata por Morena, Clara Brugada, calificó de montaje dicha resolución.

Durante un recorrido por el Mercado 24 de Agosto realizado el jueves, Taboada presumió que el INE le notificó sobre la resolución de una queja interpuesta en contra del Presidente por el contenido de varias conferencias de prensa, en donde, supuestamente, había hecho comentarios sobre el proceso electoral en la Ciudad.

"El INE acaba de confirmar que el Presidente tiene que bajar esa mañanera, se tiene que dejar de meter en la elección de la Ciudad: se saben perdidos y aquí está, nos dan la razón", dijo mientras comía en un puesto de tacos.

De acuerdo con Taboada, dicha resolución ordena al Presidente eliminar los contenidos referidos, así como abstenerse de realizar manifestaciones sobre temas electorales, ya sea de forma positiva o negativa, y cuidar que su actuación durante el proceso se ajuste a los principios constitucionales de imparcialidad y neutralidad.

Ante dichos señalamientos, Brugada aseguró que un

indicativo del montaje es justamente la forma en la que fueron notificados, ya que el organismo electoral tiene protocolos específicos para llevar a cabo estos procedimientos.

"No hay medidas cautelares al Presidente en una mañanera por hablar de Iztapalapa, esta es una mentira, son actos de desesperación para tratar de judicializar esta elección", señaló.

En un fragmento del documento de la resolución, compartido por el equipo de la candidata, se especifica que no pueden proceder las medidas cautelares, debido a que ya existe un pronunciamiento por parte de la comisión examinadora.

"La adopción de las medidas cautelares solicitadas es notoriamente improcedente de conformidad con lo previsto en el Artículo 39, párrafo 1, Fracción IV, del Reglamento de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral, que dispone que la solicitud de adoptar medidas cautelares será notoriamente improcedente, cuando ya exista pronunciamiento de la Comisión

respecto de la propaganda materia de la petición", detalla el documento.

Brugada hizo un llamado a revisar la resolución entregada a su contrincante para poder aclarar la opinión del árbitro electoral.

"Insisto que esos son actos de desesperación; su camino es tratar de judicializar esta elección y afortunadamente el INE no resolvió, la resolución no habla de medidas cautelares", remarcó.

Santiago Taboada, aspirante a CDMX



El INE acaba de confirmar que el Presidente tiene que bajar esa mañanera, se tiene que dejar de meter en la elección de la Ciudad; se saben perdidos y aquí está".

Clara Brugada, aspirante a CDMX



No hay medidas cautelares al Presidente en una mañanera por hablar de Iztapalapa, esta es una mentira, son actos de desesperación para tratar de judicializar esta elección".

Página: 2





Catalina Monreal, de Morena y aliados, acudió a un evento de la candidata Cla-

ra Brugada, donde estuvieron políticos como Ernestina Godoy.





1/1



Frenan sistema digital para alimentar PREP

CI ALIDIA SAL ATAR

La Unidad Técnica de Servicios de Informática (UTSI) del Instituto Nacional Electoral frenó la lectura digitalizada de las actas de la elección del 2 de junio, para alimentar el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Ello, en confrontación con el Comité Técnico Asesor del PREP, que avaló el uso de la aplicación para leer los resultados de las actas.

Los consejeros electorales opinaron que no estaba en juego el principio de certeza por el uso de dicha aplicación.

Durante la sesión de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, se dio a conocer que la UTSI determinó que la aplicación creada por la ESIME del IPN "no es viable, conveniente ni segura", porque no alcanza una lectura automatizada "del 80 por ciento de aciertos".

El objetivo de la aplicación era agilizar la lectura de resultados de las actas y el cotejo de la información.

Los consejeros Jaime Rivera y Carla Humphrey cuestionaron la decisión, y exigieron al encargado de despacho de la UTSI, Félix Manuel de Brasdefer, que explicara la decisión y si no está en riesgo el principio de certeza de la elección.

El funcionario respondió que la información solicitada por la ESIME al Instituto sobre la aplicación, los llevaron a determinar que la misma no era segura.

"No hay como certidumbre en la ESIME en los requerimientos del Instituto después de diversas interacciones que ha habido", dijo.

Ante la insistencia de si estaba en juego la certeza de los resultados, De Brasdefer sostuvo que no. Explicó que la captura digital de resultados implica una primera lectura, y en una segunda siempre habría la confirmación de la misma por una persona.

165 cm²

"Por lo que no veíamos implicaciones en cuanto a la certeza en la captura de la información", mencionó.

El representante de Morena, Jaime Castañeda, planteó mantener el esquema manual de captura de información, aplicado en comicios anteriores.

Los consejeros Jaime Rivera y Carla Humphrey lamentaron que la UTSI desechara la lectura digital de resultados, que tiene el aval del Comité Técnico Asesor del PREP.

La Comisión de Capacitación y Organización Electoral avaló que haya, al menos, la aplicación de un programa piloto.

Félix Manuel de Brasdefer Encargado de despacho de la UTESI



En el tenor de certeza, en la última respuesta del IPN tenemos el tema de gran incertidumbre del requerimiento que se construyó en manera conjunta".





92 cm²

Página: 5 1/1

Podrán candidatos llevar 40 invitados

Para evitar desbordar los ánimos, cada uno de los tres aspirantes presidenciales tendrá derecho a llevar a 40 invitados.

Sin embargo, al escenario donde debatirán sólo podrá entrar una asistente.

Tendrán prohibido portar teléfonos celulares y podrán llevar material didáctico, que será impreso a doble carta.

Debido a que se "construyó" el escenario sobre la mesa donde sesiona el Consejo General del INE, quedando un espacio reducido entre el piso y techo, las candidatas y el candidato estarán sentados.

Para evitar ruido que entorpezca la trasmisión del evento, los invitados estarán en el auditorio del organismo electoral, ubicado frente al salón de sesiones.

A las instalaciones no se permitirá el ingreso de personas sin acreditación.

Para evitar que los tres participantes lleguen o salgan al mismo tiempo, también se sortearon los tiempos: Claudia Sheinbaum llegará a las 18:00 horas, Jorge Álvarez Máynez a las 18:20 y Xóchitl Gálvez a las 18:40.

También se acondicionaron camerinos para cada uno, donde podrán estar con cinco personas, además de la maquillista.

Al ensayo programado para hoy, la primera será la abanderada morenista a las 16:45, ese mismo lapso tendrá el emecista una hora después, y enseguida la panista.

Los concesionarios de radio y televisión no tienen obligación de trasmitir el debate; sin embargo, los medios públicos ya informaron que lo harán.

Además de que en You-Tube habrá trasmisiones adicionales en lenguas mayertnas como maya, náhuatl y tzotzil





Candidatos realizarán hoy ensayos para debate del domingo

El INE presentará el set; irán Sheinbaum, Máynez y Gálvez a pruebas, en ese orden hasta el último momento las preguntas que serán las que van a

estar en el debate por el tiempo que transcurre entre el momento de recibirlas y el momento del debate", refirió.

En tanto, el otro moderador, el periodista Manuel López San Martín, dijo que esta decisión tiene como propósito evitar suspicacias y rumores. "Buscaremos mantener la

certeza absoluta y tendremos las preguntas a partir de hoy, pero las 30 finales, las que se pondrán sobre la mesa en el debate el domingo las definiremos hasta el último momento", sostuvo.



En el set ubicado en el salón de sesiones del INE se realizan los últimos preparativos.

OTILIA CARVAJAL

-nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) realizará este sábado la presentación oficial del set del primer debate presidencial, por lo que se están afinando los últimos detalles para el encuentro entre candidaturas el próximo domingo 7 de abril.

Este sábado, las candidaturas acudirán a las oficinas centrales del INE para un ensayo por separado y conocer el set.

De acuerdo a un sorteo que se realizó previamente, la primera en acudir será la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum; después, el candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez y finalmente, la candidata de Fuerza y Corazón X México, Xóchitl Gálvez.

Cada aspirante tendrá 45 minutos para su ensayo.

El debate se llevará a cabo en el salón de sesiones del INE, y tanto la moderación como las candidaturas estarán sentadas.

Cabe recordar que esta semana el Instituto Nacional Electoral (INE) entregó a Denise Maerker y Manuel López San Martín, moderadores del primer debate presidencial, las preguntas que deberán seleccionar para el encuentro de este domingo.

Signa Lab seleccionó 108 preguntas de las 24 mil enviadas por la ciudadanía mediante plataformas digitales. De éstas, la moderación deberá elegir 30 que serán realizadas a candidaturas.

En su momento, la periodista Denise Maerker señaló que para dar mayor certeza, ambos decidieron que van a analizar las preguntas por su cuenta, y serán seleccionadas el fin de semana.

"Es decir, él ni vo tendremos

ALISTAN ENCUENTRO

El debate se llevará a cabo en el salón de sesiones del INE.

- El próximo domingo tanto la moderación como las candidaturas estarán sentadas.
- Este sábado, los aspirantes conocerán el set y realizarán un ensayo por separado por lo que acudirán a las oficinas del INE. 45 minutos tendrán cada uno para realizar su prueba.
- Un sorteo previo determinó que la primera en acudir será la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum; después, el de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez y finalmente, la candidata de Fuerza y Corazón X México, Xóchitl Gálvez.



ELHERALDO



CAUTELARES DEL INE

ALMAQUIO GARCÍA

"Taboada es muy mentiroso", contestó César Cravioto, vocero de Clara Brugada, candidata a la jefatura de Gobierno de la 4T, a las declaraciones del abanderado de la oposición, en torno a que el INE emitió medidas cautelares en contra del presidente López Obrador por interferir en el proceso local.

Cravioto Romero expuso que las afirmaciones de Santiago Taboada son de desesperación ante la ventaja en las preferencias de la abanderada de Sigamos Haciendo Historia.

Comentó que en los señalamientos hay muchas inconsistencias, como la de que fue notificado de la decisión del INE en un mercado, cuando en el proceso de la queja se da el lugar oficial y legal para recibir la respuesta. 9

CUESTIONA ACTUAR

Cravioto dijo que aunque Taboada hace campaña, está muy desaparecido.





El Heraldo de México Sección: CDMX 2024-04-06 02:00:30

 $95~\mathrm{cm}^2$

Página: 7

2/2





El Sol de México Sección: República 2024-04-06 01:50:00

 586 cm^2

Página: 6

1/2

Blindan sede del INE días antes del debate

SEDENA Y GUARDIA NACIONAL LA RESGUARDAN

Es la primera vez que fuerzas federales asumen el resguardo interno del Instituto para garantizar la seguridad de los participantes en el ejercicio del domingo

FERNANDO MERINO

a sede del Instituto Nacional Electoral (INE) quedó blindada por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Nacional para garantizar la seguridad de las candidatas y el candidato presidencial que participarán en el primer debate presidencial, programado para mañana domingo 7 de abril, a las 20:00 horas.

Desde el 4 de abril, los elementos de las corporaciones de seguridad comenzaron a recorrer cada recoveco del INE con binomios caninos para descartar algún riesgo para las candidatas, el candidato y sus 120 invitados, 40 cada uno. Ayer hicieron un segundo recorrido por la mañana y finalmente este sábado asumirán la seguridad de todas las instalaciones. Es la primera vez que una corporación federal asume la vigilancia interna del instituto.

Los cerca de 140 elementos de la Sedena y la Guardia Nacional que fueron asignados para esta tarea serán coordinados a través de una torre de mando que será instalada este día.

Para proteger a Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, abanderados de Sigamos Haciendo Historia, Fuerza y Corazón por México y Movimiento Ciudadano, respectivamente, el INE también instaló arcos detectores de armas y metales, y equipos de rayos X para detectar explosivos, narcóticos, armas de fuego, cuchillos, petardos y cualquier objeto catalogado como peligroso, de acuerdo con una licitación que hizo el árbitro electoral y que reportó **El Sol de México** el 9 de marzo.

También rentó
vallas metálicas para
delimitar los espacios
y tener más control de
los asistentes, unifilas y
equipo portátil de radiofrecuencia de largo alcance para mantener comunicación en todo momento.

Desde ayer, las medidas de seguridad se endurecieron, incluso para los medios de comunicación, pues se limitó el acceso a distintos espacios del INE, en-

tre ellos el Salón del Consejo General, donde se instaló el set para el debate, y se prohibió tomar fotografías de los avances en la instalación del escenario, así como de los elementos que se mueven por las instalaciones.

Al filo de las 15:30 horas los medios de comunicación fueron retirados del edificio B, donde se encuentra el set en el que se llevará a cabo el debate, para que Denise Maerker y Manuel López San Martín, moderadores del debate, pudieran ensayar.

Este sábado, el INE ofrecerá
a los medios de comunicación un recorrido por el
set del primer debate
presidencial y más
tarde las tres candi-

daturas acudirán a ensavar.

Claudia Sheinbaum está citada a las l6:00 horas; el siguiente en llegar será Jorge Álvarez Máynez, a las l7:00 horas y la última en arribar será Xóchitl Gálvez. Cada candidatura tendrá 45 minutos para ensayar.

El primer debate versará sobre salud, combate a la corrupción, transparencia, entre otros temas.







El Sol de México Sección: República 2024-04-06 01:50:00

 586 cm^2

Página: 6

2/2



Desde el pasado 4 de abril, el Ejército inició con el despliegue de seguridad en las instalaciones del INE



BAJO RESERVA

Nadie puede bajar el switch a AMLO

::::: Hace unos días, nos cuentan, Presidencia lanzó una licitación para un servicio de mantenimiento preventivo o correctivo para las plantas de emergencia, subestaciones eléctri-



Andrés Manuel López Obrador

cas, transformadores, circuitos eléctricos, redes de distribución, en todas las instalaciones de la dependencia.
Nos recuerdan que se tiene
registro de que en una ocasión se fue la luz en el salón
Tesorería de Palacio Nacional, mientras el presidente
Andrés Manuel López
Obrador ofrecía su mañanera. Ahora, nos detallan, sería

imperdonable que esto volviera ocurrir y afectara el llamado "dialogo circular". Muy pronto se dará a conocer el fallo de esta nueva licitación.

Y Milei lo cepilla en el ranking mundial

:::: El derechista presidente de Argentina, **Javier Milei**, superó al mandatario mexicano **López Obrador** en el ranking mundial de aprobación que el propio tabasqueño había es-



Javier Milei

tado presumiendo y que lo colocaba como el segundo con más aceptación en el globo, sólo por detrás del Primer Ministro de la India, **Narendra Modi**. AMLO, nos dicen, encontró rápidamente la explicación al rebase: "Yo lo atribuyo a que pues son encuestas telefónicas y por lo general los gobiernos de derecha tienen más aceptación de

la clase media hacia arriba y de la clase media hacia arriba es donde hay más teléfonos". ¡Pues claro! Al margen, Milei se refirió a López Obrador como un ignorante, pero que se meta con los índices de popularidad, eso sí calienta.

¿Debate con sorpresas?

:::: Antes del domingo, las dos aspirantes y el candidato presidenciales decidieron guardarse con sus equipos de campaña. En los cuartos de guerra, nos hacen notar, se hacen preguntas sobre las acciones para el primer debate: ¿Privilegiarán propuestas? ¿Pondrán más fuerza en los ataques? ¿O saldrá a relucir alguna acusación? Nos hacen ver que las candidatas y el candidato se dedican a hacer rounds de sombra con sus asesores. Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez harán este sábado un pequeño recorrido en el foro habilitado en las instalaciones del Instituto Nacional Electoral, para medir espacios. ¿Qué sorpresas nos tendrán preparadas para mañana por la noche?

INE batea plan de PRD

:::: Nos cuentan que el INE, a cargo de la consejera **Guadalupe Taddei**, bateó la solicitud



Guadalupe Taddei

del PRD que buscaba que la ciudadanía emitiera su voto sin portar su teléfono celular, a fin de evitar la compra o coacción del voto. Sin embargo, nos hacen ver que la autoridad electoral consideró que prohibir la entrada de teléfonos celulares a las mamparas de votación podría inhibir la participación, además de que limitaría a personas con dis-

capacidad, lo cual implicaría un acto de discriminación. Por tanto, parece que la propuesta del PRD solo se quedará en papel.





Excélsior Sección: Nacional 2024-04-06 02:55:08

238 cm²

Página: 11

1/1



Una tras otra. El abismo continúa como destino de la campaña de Rocío Nahle, la zacatecana que quiere ser gobernadora de Veracruz. A la ya larga lista de irregularidades, que van desde sus fastuosos inmuebles, la docena de camionetas de su convoy, hasta el abucheo en La Parroquia, ahora se suma el que las integrantes de la colectiva Brujas del Mar aclararon que la candidata no es víctima de violencia política en razón de género, como ella argumenta, pues no es misoginia ni violencia cuestionar su enriquecimiento inexplicable. A las cosas hay que llamarlas por su nombre y lo que está haciendo Rocío Nahle es delinquir. ¿Más claro?

Rompimiento diplomático. Ecuador
cometió una flagrante y grave violación de la
Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas
al irrumpir violentamente la policía en la embajada
de México en Quito para detener a Jorge Glas,
exvicepresidente ecuatoriano, quien tiene una orden
de aprehensión. El presidente Andrés Manuel López
Obrador hizo lo conducente e instruyó a la canciller
Alicia Bárcena declarar de manera inmediata
la suspensión de relaciones diplomáticas. El
mandatario Daniel Noboa se equivocó gravemente
y México recurrirá a La Haya para denunciar a su
gobierno por violación al derecho internacional.

Llegó la hora. Mañana se realizará el esperado primer debate presidencial en México, organizado por el INE, el cual promete ser terreno fértil para las ideas, en el que Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez enfrentarán las preguntas de la ciudadanía y ofrecerán sus visiones de futuro para el país. Serán 120 minutos dividos en tres segmentos cruciales: educación y salud, transparencia y combate a la corrupción, y no discriminación, junto con la problemática de los grupos vulnerables y la violencia contra las mujeres. En un año convulso como éste, perderse el debate es un error garrafal. No lo haga.

Por un "me gusta". Mariana Rodríguez,
candidata de MC a la alcaldía de Monterrey,
propone un enfoque renovado hacia la seguridad con
su proyecto Monterrey Seguro. El plan, centrado en el
reclutamiento de mil nuevos policías, la adquisición de
200 patrullas y la instalación de tres mil cámaras de
vigilancia, apunta a una cobertura completa en todas
las colonias. Su estrategia incluye el fortalecimiento
del modelo de justicia cívica y la creación de un
comando de mujeres contra la violencia de género.
Nada mal las ideas de Mariana, quien hace unos años
logró fama como influencer. ¿Like igual a voto?

Sin manto protector. El reciente asalto en la autopista Orizaba-Puebla tuvo entre sus víctimas a varios automovilistas, así como al obispo de la diócesis de Orizaba, Eduardo Cervantes Merino, y a dos sacerdotes. Esto es un claro reflejo de la crisis de inseguridad que azota a ciertas regiones de México. En el incidente, a los religiosos se les sustrajeron objetos de valor y simbólicos, destacando la insignia episcopal de oro del prelado. Su reacción pidiendo a Dios que toque los corazones de los atacantes es como pedir al gobierno veracruzano de Cuitláhuac García que los proteja.

